



L'hôtel particulier, une ambition parisienne

CITE DE L'ARCHITECTURE ET DU PATRIMOINE

SAMEDI 28 JANVIER 2012 à 14H30

Elément constitutif de la personnalité architecturale de Paris, l'hôtel particulier raconte une histoire de la capitale, à travers son évolution topographique dans les différents quartiers.

Apparu au Moyen-Age, l'hôtel parisien se développe au XVI^e siècle, quand Paris redevient grâce à François Ier une capitale politique où l'Etat monarchique se centralise et se sédentarise ; il faut être à la Cour, près du roi donc à Paris. Son âge d'or se poursuit tout au long des XVII^e, XVIII^e et XIX^e siècles.

L'Entre-Deux-Guerres voit la construction des derniers hôtels. Mais leur usage ne disparaît pas et l'hôtel demeure encore présent dans notre Paris du XX^e siècle (musées, ministères, ambassades,...).

L'exposition se propose de développer cette histoire suivant un triple parcours, dont les éléments et l'esprit se complètent et s'éclairent, afin de pénétrer au cœur du secret des hôtels parisiens.

Dans la première section, l'exposition présente la reconstitution d'un petit hôtel entre cour et jardin, que le visiteur découvrira en visitant ses différentes pièces, décorées comme une véritable maison habitée.

Dans la deuxième section de l'exposition, le visiteur sera conduit à travers l'histoire de l'hôtel au moyen d'un parcours construit sur une évocation chronologique du Moyen-Age à la Belle Epoque.

La dernière section offrira une lecture thématique de l'hôtel parisien, envisagé comme un objet architectural.